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E5_B7_9E_E4_B8_AD_E6_c67_492839.htm 福州市区明年中招

将有重大改革。一级达标学校将拿出28%的招生指标分配到

各所普通初中,并根据中考成绩和志愿进行录取。消息公布后,

引起了较大反响。 家长最担心公平问题 "在总分只有450分的

情况下,降低20分无疑起着举足轻重的作用,定向生资格不管给

谁,上一类校的把握都更大了。"许多家长都表示,现在的政策

只对学籍和户籍等作了规定,报考定向生名单由各学校在校内

予以公示后上报福州市中招办。如果单凭学校说的算,是否会

出现不公? 家长李女士的观点也有一定的代表性,她的孩子成

绩不错,但起伏很大,李女士担心,定向生选拔要是以成绩作为

依据,那对孩子来说压力岂不是更大了? 学校间会出现"田忌赛

马"吗 不单是学生家长,有限的指标让学校也颇为头疼。一些

初中校长就认为: 首先,蛋糕就这么大,虽然资格认定的大方向

由中招办确定,但是具体将由学校执行。名额给谁,一中、三中

、附中的又该给谁,如何在校内平衡也是一个新难题。 其次,

分配名额实际上也是各个学校之间的博弈。因为,如果把指标

都给了好学生,这些学生的分数即使放在统招都能被录取,那么

定向生的指标就浪费了,而较弱的学生参加统招,要是别的学校

好学生参加统招,较弱的学生享受指标,那不就拿自己的"中等

马"对阵别的学校的"上等马"?反之,如果安排较弱的学生享用分

配下来的指标,让成绩更好的学生报名统招,要是出现好学生因

未到录取线而无缘重点学校的情况怎么办? 若由学校评定标准

不一咋办 哪些学生有资格成为定向生,在目前看来只能由学校



作出评定,而各个学校之间的标准肯定有不同。 福州十八中副

校长吕卫平表示,目前,对于优秀学生的界定没有明确的定义,

不能以成绩作为惟一的标准,根据分数从第一名排下来分发指

标。 吕卫平说十八中在本学期初已经将定向生的选拔方向,在

家长会上和家长们进行了沟通介绍。以十八中为例,初三

年1000多名学生,多次考试中稳定在前300名都可以算做是优秀

的学生,定向生的选拔可以从这些学生中选拔,第一名和第三百

名有同样的资格入选。还要考虑学生的专长,例如有些学生在

参加竞赛时获奖,或某些方面有特长,这些都应当成为考虑的依

据。 吕卫平认为,推出定向生制度就是为了让有专长的优秀学

生获得上重点高中的机会。 希望中招细则能予以规范 可以肯

定,一直到明年6月,定向生的选拔都会成为各方关注的焦点。 

有关人士表示,在明年二三月福州市出台中招细则时,希望对这

方面作出一定的规范,尽量考虑周全,在制度层面上避免各种不

公行为的出现。 福州市中招办相关负责人在接受记者采访时

也表示,教育部门一定会加大监管力度,保证定向生选拔的透明
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